

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

MANIFESTACIONES DE HARDEN

El corresponsal en París del "Daily Telegraph" dice que Maximiliano Harden, uno de los Boches más clarividentes, ha manifestado que si la organización y colaboración de los aliados, hubiera sido como la de los Imperios centrales, hace mucho tiempo que hubiera sucumbido Alemania.

Añade el citado periódico, que Harden, hallará pronto satisfacción.

LA CONFERENCIA DE ALIADOS.— LO QUE DICE EL CORRESPONSAL DEL DAILY TELEGRAPH

La Gran conferencia de Guerra inaugurada por los aliados en Quai d'Orsay, representa la última etapa de progreso hacia la perfecta cooperación militar y diplomática de Inglaterra, Francia, Rusia, Italia, Bélgica, Serbia, Japón y Portugal.

La conferencia va a poner la última mano a los planes decisivos de los aliados a fin de vencer a Alemania.

Los aliados, pagaron cara, después del comienzo de la guerra, su falta de coherencia; pero ahora, los errores están corregidos y esto es lo esencial.

La conferencia no es una polémica de Academia. Ha sido convocada no para discutir, sino para tomar resoluciones definitivas. Todos los problemas militares, para llevar la guerra hasta la victoria final, fueron ya examinados a fondo, por los jefes militares, responsables de sus consecuencias.

Los generales Joffre, Castelneau, Roques, Kitchener, Robertson, Cardona y Delloio, ministro de municiones de Italia, presentaron en la conferencia los planes militares ya elaborados en detalle.

EL FRAUSO DE VERDUN.— IMPRESION EN ALEMANIA.

A pesar de los esfuerzos de la censura alemana, cada día se evidencian más, desdichas y acontecimientos en Verdun. La enorme pérdida de vidas ha causado grandes perturbaciones en el espíritu alemán.

LA CENSURA ALEMANA.

El "Times" de hoy, publica una carta de un corresponsal neutral que dice: "En Alemania, el fracaso de Verdun produce efectos terribles. Un amigo holandés, fué otro día a Colonia a visitar a unos parientes de su esposa, y quiso entrar en la ciudad, no siendo permitido.

Tuvo que quedarse en la estación, donde fueron llamados los parientes, permitiéndole hablar solo unos minutos y en presencia de un oficial. ¿Porque esto?... Porque estaba amotinada la ciudad.

Las gentes habían visto llegar procedían de Verdun, y se echaron a la calle tumultuosamente, pidiendo el fin de la guerra.

Llamose a la fuerza militar para disminuir al pueblo y desde la estación se oían gritos desesperados, grandes reñidos y constantes descargas de fusilería.

Como la refriega arreciaba, se obligó a los viajeros a subir al tren que inmediatamente marchó por orden de los jefes militares".

MAS DE LA CENSURA AUSTRO ALEMANA.

Las censuras alemanas y austriacas suprimen, cuanto se relaciona con Verdun.

El diario vienés "Die Zeit" fecha

16, apareció con la primera plana en blanco.

El título de cobecora y un gran espacio en blanco indicaban que el objeto de la censura, fué el artículo de fondo que hablaba de Verdun.

EL EMPRESTITO.— SITUACION FINANCIERA DE ALEMANIA

El corresponsal financiero del "Daily Telegraph" en París, en un artículo sobre el empréstito alemán dice:

"Ya dije que la situación económica alemana, está basada en un rápido éxito en la guerra y que sin la victoria completa, la catástrofe financiera alemana, sería la más grande de la registradas por la Historia.

Hellferich, ha seguido, unas operaciones financieras reprobables, indeseadas a las de los Estados Unidos a la salida de "Greenbacks" durante la guerra civil, ó las de "Asignats" en la revolución francesa.

PARTE FRANCESA

El comunicado oficial de París, de las tres de la tarde, dice así:

En Argona, nuestras baterías bombardearon las organizaciones alemanas a orillas del bosque Cheppé.

Hemos logrado progresar notablemente en las zonas enemigas al norte de Avocourt, haciendo algunos prisioneros.

El enemigo, no ha iniciado ningún nuevo ataque contra nuestras posiciones de Hancourt y Malancourt.

Esta mañana, nuestras tropas sostuvieron vivo ataque contra el bosque Avocourt.

Nos apoderamos de un cuerno al sureste del bosque sobre una hondura de más de 300 metros, así como de una defensa importante llamada reducto de Avocourt, que los alemanes habían fortificado fuertemente.

Rechazamos completamente el ataque del enemigo que contaba con tropas de refresco.

Los alemanes han sufrido grandes pérdidas dejando cincuenta prisioneros en nuestro poder.

Al este del Mosa, gran actividad por ambas artillerías.

SOBRE LO DEL "SUSSEX"

Telegrafan de París, que los periódicos publican todavía numerosos artículos acerca del torpedeamiento del "Sussex".

El profesor Healduin ha presentado ante la comisión investigadora del hundimiento del "Sussex" testimonios acreditativos de que dicho vapor no estaba armado.

El alto funcionario ha declarado a la salud de su entrevista con Wilson y Lansing, que se había probado que el "Sussex" fue torpedeado y que se rompan las relaciones en Alemania y Holanda.

SOBRE LO DEL "TURANTIA"

A propósito del hundimiento del "Turantia", hay quien dice que los fragmentos de torpedos encontrados en los botes del barco, datan torpedos fabricados solamente por los talleres Schwarzhoff de Berlín.

MITINES SOCIALISTAS EN ALEMANIA.

Se reciben noticias, dando cuenta de que en varias ciudades alemanas se han celebrado mítines socialistas secretos en contra de la guerra.

PARTE OFICIAL RUSO

El comunicado oficial de Petrogrado dice así:

En los sectores de Riga, Olav y Jacobstad, hubo acciones de artillería.

Al noroeste de Pastav, el enemigo ha presentado una resistencia encarnizada sosteniendo furiosa lucha en algunos contraataques.

Al oeste de Navotch, el enemigo ocupó un bosque del que fué desalojado por nuestro contraataque, que le hizo replegarse hacia el norte, cojiéndole dos ametralladoras y varios prisioneros.

En la comarca de Kirno, lucha incesante.

Al norte de Bayane los rusos hicieron trece hornos-minas atravesando la infantería dos líneas de trincheras enemigas, y originando violentas luchas cuerpo a cuerpo.

Fueron apresados un oficial y 125 alemanes.

Además cojimos cinco cañones y muchas armas y municiones.

VELEROS HUNDIDOS

Comunican de Petrogrado que en el Mar Negro, los torpederos rusos, destruyeron cerca de Anatolia, á diez veleros turcos y dos puentes, volando también un depósito de municiones.

LOS RUSOS OCUPAN LA CIUDAD DE OFF.

En el Cáucaso, los rusos, han forzado la encarnizada resistencia del enemigo, después de gran preparación por la artillería y la escuadra, desalojando, á los turcos de sus posiciones en la región conligna al río Batchalchí.

También ocuparon la ciudad de Off en el litoral del Mar Negro.

PARTE ALEMANA

Los rusos renovaron el 26 sus ataques con considerable violencia contra las líneas del mariscal von Hindenburg.

Emprendieron la ofensiva al Noroeste de Jacobstad, empleando contingentes y derrochando municiones de manera inusitada hasta ahora en el frente oriental.

Sus bajas fueron en proporción á los contingentes empleados, y no lograron éxito alguno.

Después de haber rechazado, al Sur del lago Naroo, varios fuertes ataques emprendidos por parte de tres Cuerpos de Ejército ruso, varios regimientos de la Prusia Oriental contrastaron en Hokrjize, para reconquistar los puntos de observación de la artillería que habían perdido al retirar nuestro frente el 20 de Marzo.

Nuestros valientes soldados cumplieron su cometido en toda su extensión.

En esta acción y al rechazar los ataques enemigos, cayeron en nuestros manos 21 oficiales y 2.150 hombres y algunas ametralladoras.

Nuestros aviones bombardearon las estaciones ferroviarias de Jvinsk, Vileika y los depósitos ferroviarios en el trecho de Baranovskichi-Minsk.

En la región situada al Nordeste y al Este de Vermelles, alcanzamos éxito en la lucha de minas; hicimos algunos prisioneros.

Mas al Sur de la Boiselle, al Noroeste de Aibert, logramos impedir el avance de algunos pequeños destacamentos ingleses que avanzaban contra nuestra posición.

Los ingleses han vuelto a abandonar estos últimos días la ciudad de...

EN LOS BALKANES

Los alemanes han iniciado la ofensiva en la región de Duran.

Los franceses resisten, con éxito el ataque.

El Gobierno griego está haciendo todo lo posible por activar la evacuación civil de la zona de combate, especialmente de Ghevgheli.

El general Barral ha entregado la cruz de guerra a la hermana del general French, que se encuentra en Salónica como presidenta de la Cruz Roja escocesa.

Ha llegado á Scutari el ministro de la Guerra búlgaro, acompañado de los oficiales del Estado Mayor alemán y de un oficial superior turco.

Después celebró una conferencia con numerosos oficiales del Estado Mayor búlgaro.

La política

EL PRESIDENTE

El Presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones estuvo en Palacio, más tarde que de costumbre, llegando al ministerio de Estado retrasadísimo.

Recibió varias visitas y conferenció largamente con Cobian.

Confirmó que se ha desistido de celebrar Consejo esta tarde; no obstante lo habrá mañana en Palacio.

Rechuyó hablar de elecciones, diciendo que se ha desligado de esa cuestión, que sólo incumbe ya al señor Alba y que él, se limitará el día 9.º a emitir su voto temprano.

Anunció que esta tarde le dedicaría á celebrar conferencias con los gobernadores de Barcelona, Murcia y Jaén, que se encuentran en Madrid llamados á ese objeto.

DICE ALBA

El ministro de la Gobernación, señor Alba, ha manifestado á los periodistas que le regocija la lectura de la Prensa, cuando se habla de coaliciones monárquicas y se culpa a la del cuerpo electoral cuando hay esferescencia en algunos distritos, censurando la actuación ministerial.

Estoy acostumbrado á tales fluctuaciones—ha dicho—y puedo afrontar, á pesar de los augurios pesimistas de algunos periódicos, que el Gobierno saldrá de la lucha electoral fortalecidísimo, para proseguir realizando el programa del partido.

COMISION VALENCIANA

Una comisión valenciana, ha visitado á los señores Alba y Salvador (D. Amós), á quienes expusieron sus temores de queestalle en Valencia el paro general, sino se resuelve el problema de las subsistencias, antes del día 5 de Abril.

Los señores Alba y Salvador, dijeron á los comisionados que el Gobierno preocupase principalmente del asunto, y que se procura remediar la crisis del trabajo y la adopción de medidas para abaratar las subsistencias.

EL SULFATO Y EL AZUFRE

El ministro de Fomento don Amós Salvador, dijo á los periodistas que ha quedado solucionado el conflicto del sulfato de cobre y que en breve quedará solucionado el del azufre.

ROMERO TORRES, PROFESOR DE LA ESCUELA ESPECIAL DE PINTURA.

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, don Julio Burell, una sometido á la firma del rey el nombramiento de profesor de la escuela especial de Pintura a favor de don Juan Romero Torres, a quien se le entregó la credencial personalmente.

DE INSTRUCCION PUBLICA.— DON BURELL DE LOS MAESTROS.

El señor Burell, ha anunciado que en el próximo presupuesto, resolverá que no haya maestros con sueldo inferior á mil pesetas.

El ministro ha visitado las obras de la escuela de matronas de la calle de D'Donell, quedando satisfecho de la actividad de dicha construcción que elogió.

INTERESES DE ALMERIA.— ALBA Y DON JUAN CASSINELLO.— UNA CONFERENCIA.

El exsenador almeriense don Juan Cassinello y Cassinello ha sostenido una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación, se-

ñor Alba, ocupándose de la situación política en los distritos y la circunscripción de Almería.

El señor Cassinello, preguntó al ministro si se había ocupado definitivamente el segundo lugar de la circunscripción en la elección de senadores.

Alba se mostró reservado, limitándose á decir, que había sido com-

placido. Después conferenció el señor Cassinello con el jefe de servicio del ministerio con quien se ocupó de un expediente por el que se dedica el resto de la suscripción, hecha con motivo de las inundaciones de Almería y Consuegra, cuyo sobrante aún obra en poder del Estado, á la construcción de tres pasarelas en la Rambla de Belén, cuya mejora inició la Liga de Contribuyentes.

El señor Cassinello supo por el jefe de servicio, que la tramitación de dicho expediente, está pronta á terminarse, siendo por tanto probable que en pocas horas se libren las 80.000 pesetas que importan dichas obras.

LLEGADA DE PAYA.— LAS ELECCIONES EN MURCIA.

Ha llegado el jefe de los liberales murcianos señor Payá, el cual ha sido llamado por el Conde de Romanones para tratar del pleito electoral de Murcia.

El señor Payá ha manifestado á los periodistas que mantiene la candidatura de ocho amigos frente á los candidatos encasillados por el Gobierno y que cree seguro que triunfarán.

Sólo transigiendo el Gobierno, aceptaría el señor Payá á uno de los candidatos ajenos.

Dice, no le preocupan las opiniones apesar de las cuales seguirá dentro del partido liberal, siendo un ferviente maurista.

UNA REUNION

Esta noche se han reunido en el domicilio del Conde de Romanones, este y los señores Alba, Payá y Maestre, gobernador de Murcia, sosteniendo animada discusión.

El señor Maestre, expuso las quejas de Lacierva, por la actitud de Payá que es perjudicial á los mauristas, culpando al Conde de Romanones.

Este se esfuerza en armonizar la situación.

Los mauristas declaran que no aceptan el lugar que se les señala en la candidatura de coalición monárquica por Madrid, decidiendo luchar separadamente, confiando en que triunfarán los mauristas.

De todas partes

DE VALENCIA.— LLEGADA DE UN CANDIDATO.

Comunican de Valencia que ha llegado el candidato señor Villanueva, (hijo del actual ministro de Hacienda), para comenzar la propaganda electoral.

UN INCENDIO

En Algemesi (Valencia) se ha declarado un incendio en unas barracas del barrio de la Paz.

A causa del fuerte viento reinante, el fuego se ha propagado rápidamente, amenazando destruir el barrio por completo.

Los vecinos, obreros en su mayoría, se encuentran en la vía pública, con sus familias, contemplando desde lejos, como el fuego devora sus viviendas.

Los vecinos y agentes del municipio procuran localizar el incendio que adquiere cada vez mayores proporciones.

No ha habido desgracias personales. Muchas de las familias, cuyas vi-

viendas han sido destruidas, fueron acogidas en la casa ayuntamiento. Otras fueron alojadas en domicilios particulares.

CANDIDATO BORIENISTA

Los borienistas de Valencia, presentan candidato por aquella circunscripción al catedrático don Niceto Lorente.

EN AVILA.— LOS ESTUDIANTES.

Telegrafan de Avila, que con motivo de haber circulado el rumor que se iba á destituir al Director del Instituto don Guillermo Sánchez agilaron los estudiantes, logrando penetrar en las aulas, arrojando por los balcones cuantos enseres encontraron a mano.

Promovieron gran alferado, organizando una manifestación que recorrió las calles de la población dando grandes gritos.

Intervino la policía consiguiendo á duras penas disolver á los manifestantes.

LA JURA DE LA BANDERA

El ministro de la Guerra ha manifestado que la jura de la bandera por los reclutas de Madrid, se verificará la semana próxima en el campamento de Carabanchel.

A dicho acto asistirá el rey. El general Marina ha celebrado una entrevista con S. M. habiendo ultimado los detalles del acto, conforme á los deseos del monarca. El acto será brillante por el grado de instrucción de los reclutas.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior	74'45
Fin corriente	00'00
Fin próximo	00'00
Amortizable	00'00
Nuevo amortizable	96'25
Cédulas hipotecarias al 5	
por 100	95'90
Acciones del Banco	000'00
Tabacos	281'00
Financ	18'00
Libras esterlinas	24'62

Del extranjero

NOTICIAS DE LISBOA.— ADVERTENCIA A LOS COMERCIANTES.

El cónsul general de España en Lisboa, ha telegrafado al ministro de la Gobernación comunicando, que se está procediendo a la des-carga de los buques alemanes refugiados y que como quizás haya mercancías consignadas á comerciantes españoles, se advierte, la conveniencia que éstos remitan al Consulado, general de Lisboa, los conocimientos de embarque, facturas y demás documentos al objeto de llamar la atención á las autoridades portuguesas y evitar que las mercancías avariadas sean vendidas en pública subasta.

SANCION ORTIZ

LIBROS ESTERLINAS ORO

El 29 de Marzo de 1916

PAGARON á pesetas 22'25

SOCCIEDAD ANONIMA ROBERTO

Paseo del Principe 18

ALMERIA

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid el día 29 de Marzo de 1916

Cheque sobre París	86'00
Idem sobre Londres	24'62
Interior 4 %	74'70
Amortizable 5 %	98'45
Idem 4 %	98'50
Banco de España	457'00
Tabacalera	290'00